



De la *austeridad republicana* al plano superior de la *pobreza franciscana* en el gobierno de la 4T

Por José Vilchis Guerrero

Pese a existir una ley de austeridad republicana que no se cumple, el gobierno federal enviará una nueva iniciativa de ley de reforma a la Ley de Austeridad, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador; al margen de esta iniciativa, se incrementarán los recortes presupuestales para obligar al cumplimiento de la ley: menos viáticos, cero viajes internacionales y mayor vigilancia para evitar la corrupción y los malos manejos presupuestales.

“Sí les adelanto que, de todas maneras, ya vamos a pasar de la fase de la austeridad republicana a una fase superior, que es la de la pobreza franciscana, porque tengo reunión mañana con el gabinete y vamos a llevar a cabo medidas de austeridad adicionales.”

El lunes se presentó un escueto informe de *Quién es quién en los sueldos de funcionarios* de los tres poderes, pero no se informó de los sueldos brutos que incluyen las prestaciones que se auto asignan algunos de estos altos funcionarios de organismos autónomos y también del Poder Judicial, que incluyen bonos trimestrales, uno especial anual, un bono en de Instituto Electoral por jornadas electorales, “muy pachoncitos” que acaban siendo sueldos muy altos.

Por ejemplo, los 11 ministros y otros 30 funcionarios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ganan más de 400 mil pesos mensuales en sueldo bruto; en el Tribunal



Electoral de Poder Judicial ganan 120 mil pesos más que el Presidente de la República. En el Banco de México los sueldos están por arriba de los 350 mil pesos mensuales. Y en esta misma ruta están en los organismos autónomos como el INAI y el Tribunal Federal de Justicia Administrativa donde los sueldos

brutos superan los 500 mil pesos mensuales. “Vamos a buscar la forma de presentar una iniciativa de reforma a la ley de austeridad y, si procede, una nueva reforma a la Constitución, para dejarlo más claro y que no se preste a las interpretaciones que hicieron en el Poder Judicial de manera leguleya los altos

servidores públicos, que fueron los que promovieron los amparos, creo que un ministro o dos fueron lo que iniciaron.”

El jefe del Ejecutivo dijo que luego de que concluya las iniciativas en materia electoral y de la Guardia Nacional, que le interesan mucho, incluso la que envió para eliminar el horario de verano, enviará al congreso una iniciativa para no encubrir a los altos funcionarios que tienen salarios más altos que el Presidente de la República.

Al reducir al máximo los viajes al extranjero, la comunicación se hará por teléfono o por teleconferencias e igual se reducirán los viáticos. No se comprarán vehículos nuevos, como no se ha hecho en lo que va del gobierno, ni para el primer mandatario.

La austeridad será una cuestión de Estado. No aumentarán los impuestos ni se crearán nuevos, ni se contratará deuda adicional. “La fórmula es sencilla: cero corrupción y austeridad para liberar fondos para el desarrollo y entregar recursos a la gente más necesitada.”

En un rápido análisis, informó que del uno de diciembre de 2018 a junio de este año se ahorraron más de dos billones de pesos aún con la cancelación del aeropuerto en Texcoco y las obras del tren Toluca a la Ciudad de México, al iniciar la campaña contra el huachicol que permitió ahorrar un promedio de 215 mil millones de pesos en el combate al huachicol, pues se robaban en promedio 80 mil barriles diarios y la recuperación del pago de impuestos de grandes corporaciones a las que les condonaron impuestos los ex presidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. Grandes empresas que ahora están al corriente de sus impuestos.